
وجه النائب د.وليد الطبطبائي سؤالا 
مشتركا الى كل من نائب رئيس مجلس 
ال���وزراء ووزي��ر الداخلية الشيخ خالد 
الج��راح والى وزير العدل وزير الدلولة 
لشئون مجلس الأم���ة د. ف��ال��ح العزب 
عن صحة خبر ه��روب 14 م��دان بخلية 
العبدلي الإرهابية إلي إي��ران وهل تمت 
مخاطبة طهران لإعادتهم لتنفيذ الحكم 

عليهم.
وق��ال الطبطبائي : طالعتنا وسائل 
الإعلام بخبر هروب 14 مدانا فيما يخص 
خلية العبدلي الإرهابية إل��ى إي��ران عن 
طريق البحر ي��وم ص��دور حكم محكمة 
التمييز بإدانتهم، ما يعتبر خرقا خطيرا 

للأمن القومي الكويتي.
وتابع : يرجى إفادتي ما مدى صحة 

ه��ذا الخ��ب��ر؟ ف��إذا ك��ان صحيحا فيرجى 
تزويدي بما يلي:ا- كيف استطاع هؤلاء 
الم��دان��ون ال��ه��روب م��ن ال��ب��لاد م��ع وج��ود 
الطاقم الأمني الممثل برجال الداخلية؟ ب-  
كشف بأسماء المسئولين عن تلك العبارات 
التي نقلتهم من ميناء الكويت. ج- كشف 
بأسماء المسئولين عن الرحلة البحرية في 

اليوم الذي تم فيه هذا الهروب.
وت��اب��ع : ه��ل قامت ال���وزارة أو لديها 
خطة للقيام بمخاطبة إيران بشأن هؤلاء 
وال��ع��م��ل على إرج��اع��ه��م لتنفيذ الحكم 
ضدهم؟ يرجى تزويدي بنسخة من هذه 
الخطة إن وجدت.  وما هي الإجراءات التي 
تتخذها ال��وزارة ضد مثل هذه الظاهرة 
التي تعتبر من أخطر خرق للأمن القومي 

الكويتي؟ 
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أعلن تقديمه جملة من الأسئلة البرلمانية 
كخطوة أولى

إح���ي���اء  ي���ج���ب   : ال���ص���ال���ح  خ��ل��ي��ل 
ملف مكتب الاستثمار الكويتي 
في لندن وإحكام الرقابة عليه

شدد عضو مجلس 
الأم���ة ال��ن��ائ��ب خليل 
الصالح على ضرورة 
اح���ي���اء م��ل��ف مكتب 
الاستثمار الكويتي في 
لندن وان يتم احكام 
الرقابة ومتابعة كافة 
الإج���راءات الحسابية 
ف��ي ه��ذا المكتب ال��ذي 
اصبح بعيدا عن نظم 
ال���رق���اب���ة وال��ف��ح��ص 
المالي  الميداني والذي 
ب�����ات ي��ع��ت��م��د ع��ل��ى 
التقارير المعلبة مشيرا 
الى ان هذا الملف سبق 
وان تم��ت اث��ارت��ه في 

المجلس عام 2015 وجلسات مجلس مجلس الامة وتم التوصل 
للعديد من الملاحظات التي كنا ولان���زال ننبه عليها ولكن  

للأسف لا حياة لمن تنادي.
وقال الصالح في تصريح صحافي اننا كنا ننادي بان يتولى 
هذا الملف اياد وطنية لتقوم هي بالمتابعة والرقابة الفعالة 
الدورية وطالبنا ديوان المحاسبة بأن يقوم بمسؤولياته في 
هذا الصدد وان يقوم ب��دوره الرقابي بشكل كامل على ارض 
الواقع في هذا المكتب و يفترض به ان يكون هو ورئيس ديوان 
المحاسبة المبادرين  الى تعزيز ودع��م كافة عمليات الرقابة 
مؤكدا على ض��رورة ان يكون هناك موظفين كويتيين في هذا 
المكتب يعملون بشكل دائم وسائر مكاتب الاستثمار الكويتية 
العاملة ب��الخ��ارج لمتابعة كل صغيرة وكبيرة على أم��وال 

الشعب الكويتي .
ودع��ا الصالح الى أهمية ان يقوم جهاز المراقبين الماليين 
ب��دوره وان تسخر إدارة الفتوى والتشريع ادارات��ه��ا أيضا 
في بسط رقابتها على كل اعمال هذا المكتب وبحث ما يدور 
ويحصل في الاستثمارات الخارجية محذرا من مغبة التباطؤ 
او التقاعس من الأجهزة الرقابية في متابعة وتفعيل الرقابة 
في هذا المكتب منوها الى انه اذا لم يقم رئيس ديوان المحاسبة 
بتعيين مراقبين او ممثلين لديوان المحاسبة دائمين في هذا 
المكتب وسائر المكاتب الأخ��رى المسؤولة عن أم��وال الشعب 
الكويتي في الخ��ارج فإن ذلك التباطؤ لن يمر م��رور الكرام 
وسنقوم بتقييم ومراقبة كل الإجراءات المتخذة قبل ان نذهب 
لأي خيار آخر لأن ذلك  يدخل في جل مسؤولياتنا الرقابية  

التي تحفظ وتصون المال العام .
وأشار الى ان الأسئلة البرلمانية ستكون حاضره كخطوة 
أول��ى ف��ي ح��ال التمادي والتباطؤ ف��ي ع��دم تعيين مراقبين 
وممثلين لديوان المحاسبة في مكاتب الاستثمار الخارجية ومن 
ثم سيتم تقييم الإج��راءات المتبعة وما تم في هذا الملف المالي 

المهم وصولا لاتخاذ الإجراء المناسب بحكم مسؤولياتنا

طلب كشفا بعدد الاستقالات والإقالات لموظفي 
مكتب التدقيق الداخلي

عن  ال��ف��ارس  يسأل  الله  عبد  خليل 
بالهيئة  والمالية  الإداري��ة  المخالفات 

العامة للتعليم التطبيقي
تقدم النائب د.خليل عبد الله أبل بسؤال برلماني إلى وزير 
التربية ووزي��ر التعليم العالي د.محمد الفارس عن وقوع 
مخالفات إداري��ة ومالية بالهيئة العامة للتعليم التطبيقي 
والتدريب خلال السنة المالية 2016/2017.  ونص السؤال 
على ما يلي: نمى إلى علمي وق��وع مخالفات إداري��ة ومالية 
بالهيئة العامة للتعليم التطبيقي والتدريب خلال السنة المالية 

2016/2017.  لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 
1 - ما صحة توقيع الهيئة العامة للتعليم التطبيقي 
والتدريب على المناقصة بمكتب التدقيق الداخلي التي تجاوزت 

مبلغ )65000 دينار( المتعلقة بسد شواغر الموظفين بالمكتب؟ 
2 - كشف بعدد الاستقالات والإقالات لموظفي مكتب التدقيق 
الداخلي بالهيئة العامة للتعليم التطبيقي والتدريب خلال 
السنوات الثلاث الماضية وحتى تاريخ ورود هذا السؤال، مع 

بيان أسباب الاستقالات أو الإقالات. 
3 - لم��اذا لم يتم تعيين موظفين بمكتب التدقيق الداخلي 
التابع للهيئة العامة للتعليم التطبيقي والتدريب عن طريق 
هيئة القوى العاملة وديوان الخدمة المدنية بدل السعي لسد 
الشواغر بمناقصة داخلية وبتكاليف مالية تثقل ميزانية 
ال��دول��ة بينما هناك طابور طويل من المواطنين المنتظرين 
للتعيين في وظائف يمكن شغلها بمكتب التدقيق الداخلي 
بالهيئة؟ يرجى ش��رح وتفصيل الأس��ب��اب المانعة من ذلك 

بإسهاب. 
4 - تزويدي بالقرار الصادر بحصول رئيس مكتب التدقيق 
الداخلي بالهيئة العامة للتعليم التطبيقي والتدريب على مزايا 

ومالية ووظيفية معتمداً من مجلس الأمناء. 
5 - ما صحة قيام إدارة الهيئة العامة للتعليم التطبيقي 
والتدريب بفتح باب الترشيح للموظفين العاملين بالهيئة 
لموظفين محددين بعينهم دون باقي الموظفين الآخرين في 
مختلف أقسام وقطاعات الهيئة؟ إذا كانت الإجابة نعم فهل هذه 

العقود تمت حسب نظم ولوائح ديوان الخدمة المدنية؟ 
6 - ما سبب عدم قيام مدير قطاع المالية والخدمات بالهيئة 
العامة للتعليم التطبيقي والتدريب بإعادة مبلغ )9000 
دينار( الصادر بها حكم نهائي من المحكمة إلا بعد ما يقارب 
سنة؟ وهل كان ذلك بمعرفة وموافقة المدير المالي الحالي؟ مع 
ذكر مبررات التحفظ على الموضوع واستمرار قيام مدير قطاع 

المالية والخدمات بأعماله؟ 
7 - تزويدي بكشف مسميات أصحاب المناصب القيادية 
والإشرافية بالهيئة العامة للتعليم التطبيقي والتدريب 
المستحقين لميزة السيارات، مع ذكر نوع وموديل السيارة 
الحاصل عليها كل منهم على حدة، وتاريخ إرج��اع السيارة 

للسنة المالية 2016/2017.

خليل الصالح

هل تمت مخاطبة طهران لإعادتهم لتنفيذ الحكم عليهم؟

14 مدانا بخلية العبدلي الإرهابية إلي إيران الطبطبائي يسأل الجراح والعزب عن هروب 

ما الإجراء الذي تم للقناة بعد صدور حكم نهائي بإدانة مدير هذه القناة؟

هايف يسأل العبدالله عن وجود مدير قناة 
فضائية ضمن المتهمين بقضية العبدلي

تقدم النائب محمد هايف بسؤال برلماني 
إلى وزي�ر الدولة لشؤون مجلس ال��وزراء 

وزي���ر الإع����لام ب��ال��وك��ال��ة ال��ش��ي��خ محمد 
العبدالله ع��ن وج��ود مدير قناة فضائية 

مرخصة من قبل وزارة الإعلام ضمن المتهمين 
بقضية العبدلي الارهابية. 

ونص السؤال على ما يلي:  بعد صدور 
الأح��ك��ام القضائية الباتة التي أصدرتها 
محكمة التمييز في إدانة المواطنين المنتسبين 
إلى ما يسمى ) خلية العبدلي ( وحيث إنه 
ورد ف��ي محاضر تحقيقات تلك القضية 
والأح��ك��ام ال��ص��ادرة فيها، ب��الإش��ارة إلى 

وجود مدير قناة فضائية مرخصة من قبل 
وزارة الإعلام .

ي��رج��ى ت���زوي���دي ب���الآت���ي: ص���ورة من 
ترخيص القناة. و صورة من مجلس إدارة 
القناة ومناصبهم. و أسماء مديري القناة 
منذ تأسيسها وحتى ت��اري��خ ال��س��ؤال. و 
صورة من المراسلات التي تمت بين الوزارة 

والقناة بخصوص تغيب مدير القناة.

 وتابع : ما الإج��راء ال��ذي تم للقناة بعد 
صدور حكم نهائي بإدانة مدير هذه القناة؟ 
يرجى تزويدنا بمحاضر الاجتماعات أو 
التحقيق بهذا الخصوص وإذا لم يتم شيء 
حتى الآن يرجى ذك��ر الأس��ب��اب. و يرجى 
تزويدي بجميع الشكاوى التي تمت ضد 
هذه القناة منذ تأسيسها والإج��راءات التي 

تمت بعد هذه الشكاوى.

الشيخ محمد العبدالله

ربيع �سكر

وص��ل أم��س وف��د لجنة التحقيق 
ال��ب��رلم��ان��ي��ة ف��ي تج����اوزات وزارة 
الصحة والمكاتب الصحية بالخارج 
الى المكتب الصحي الكويتي بفرنسا 
للتحقيق في اعمال المكتب تنفيذا 
لتكليف مجلس الأمة للجنة ، ووصل 
ال��وف��د البرلماني ال��ى ب��اري��س بعد 
الانتهاء من زيارة المكتب الصحي في 

ألمانيا والتحقيق في أعماله .

وي��ض��م وف���د لج��ن��ة التحقيق 
البرلمانية رئيسها النائب صلاح 
خورشيد ومقررها النائب سعدون 
حماد والاعضاء عمر الطبطبائي و 

فيصل الكندري و أسامة الشاهين.
وك��ان باستقبالهم ف��ي باريس 
مدير المكتب الصحي فهد الرشيدي  
وف��ي��ص��ل ال��زم��ان��ان الم��دي��ر الم��ال��ي 
بالمكتب.  وق���ام الاع��ض��اء بجولة 
داخلية والمرور على مكاتب الموظفين 

التي وضعت لخدمة المواطنين من 
مواعيد ومحاسبه والاطباء المتابعين 

لحالات المرضى.
واثناء تواجدهم بالمكتب الصحي 
تح��دث بعض المواطنين المراجعين 
للمكتب مع الاعضاء والذين اعربوا 
ب��دوره��م بالثناء علي م��ا يلاقونه 
من تعاون وتسهيل ام��ور المرضى 
وسعة الصدر من العاملين في المكتب 

الصحي بفرنسا.

للتحقيق في اعمال المكتب تنفيذا لتكليف مجلس الأمة للجنة

»التحقيق بتجاوزات الصحة« وصلت 
للمكتب الصحي الكويتي بفرنسا أمس

وفد لجنة التحقيق البرلمانية في المكتب الصحي في باريس

الج���م���ع���ة: ال����ن����ادي ه��ي��أ أق��س��ام��ه 
ب����أح����دث ال����وس����ائ����ل ال��ت��ع��ل��ي��م��ي��ة 
لاك������ت������ش������اف م�������واه�������ب ال�����ن�����شء 

6وتنمية قدراتهم

د. فالح العزبالشيخ خالد الجراحد.وليد الطبطبائي

محمد هايف

استفسر عن التجاوزات والعراقيل  التي تواجههم بهيئة الإعاقة

 العربيد يسأل الصبيح عن شكاوى ذوي 
الاحتياجات الخاصة وأولياء أمورهم

تقدم النائب فراج العربيد بسؤال برلماني 
إل��ى وزي���رة ال��ش��ؤون الاجتماعية والعمل 
وزي���رة ال��دول��ة ل��ل��ش��ؤون الاق��ت��ص��ادي��ة هند 
الصبيح عن أسباب الشكاوى التي يعاني منها 
ذوو الاحتياجات الخاصة وأول��ي��اء أمورهم 
والم��خ��ال��ف��ات وال��ت��ج��اوزات ف��ي ملف الهيئة 
العامة لذوي الإعاقة. ونص السؤال على ما 
يلي:مع كثرة الشكاوى التي يعاني منها ذوو 
الاحتياجات الخ��اص��ة وأول��ي��اء أم��وره��م من 
الإجراءات التي تتخذها الهيئة العامة المعنية 
بذلك، ومع ورود ملاحظات في تقرير ديوان 
المحاسبة حول وج��ود مخالفات وتج��اوزات 
في ملف الهيئة، لذا يرجى موافاتنا بالتالي :  
ورد في تقرير ديوان المحاسبة وجود مخالفات 
مالية لبعض المدارس الخاصة بذوي الإعاقة. 
ما دورك��م في تلافي تلك المخالفات؟ الرجاء 
تزويدنا بعدد المدارس المعتمدة للهيئة في كل 
محافظة على ح��دة، مع إب��راز الأس��س الفنية 
التي تم اختيار ه��ذه الم���دارس على ضوئها، 
وتقارير تقييمها في تعليم أبناء هذه الفئة، 

وحجم التعامل المادي مع كل مدرسة من تلك 
الم���دارس.  وأض��اف :  ما سبب تأخير إص��دار 
شهادات إثبات الإعاقة التي يصل معظمها إلى 
أشهر؟ وما الإج��راءات الفنية المتخذة في هذا 
الاطار؟ برجاء تزويدنا بتقرير واضح ومفصل 
ع��ن الإج����راءات المتبعة لإص���دار الشهادات، 
والال��ي��ة التي تقوم بها الهيئة بهذا الصدد 
والعوائق الفنية التي تواجهها في مثل تلك 
الحالة.  وتابع :  تقوم الهيئة بإيقاف رواتب 
الإعاقات التعليمية ما دون سن الثامنة عشرة. 
فما سبب إيقاف تلك الرواتب؟ برجاء شرح 
الإجراءات اللائحية في مثل هذه الحالات، وما 
يتبعها من شروط لإيقاف تلك الرواتب وعدد 

الحالات التي تم وقف رواتبها.
 وزاد : أش��ار تقرير دي��وان المحاسبة إلى 
وجود تجاوزات في بند الأجهزة التعويضية. 
فما دور الهيئة في تلافي تلك التجاوزات؟ وما 
الإجراءات المتخذة بهذا الملف؟ الرجاء تزويدنا 
بصورة ضوئية ل��إج��راءات المتخذة وحجم 

التجاوزات المرصودة.

هند الصبيح فراج العربيد

»الأموال العامة« تستكمل التحقيق في تجاوزات »الإعلام«

»دراسة استجوابي رئيس الوزراء« 
تناقش ارتفاع نسب البطالة اليوم

ربيع �سكر

اج��ت��م��ع��ت أم����س لج��ن��ة ح��م��اي��ة 
الأم�����وال ال��ع��ام��ة ب��رئ��اس��ة ال��ن��ائ��ب 
شعيب المويزري لاستكمال التحقيق 
في المسائل الم��ث��ارة بشأن المخالفات 
والتجاوزات المالية والإدارية الخاصة 
ب��وزارة الإع��لام والجهات التابعة لها 
وعلى الأخص المجلس الوطني للثقافة 
وال��ف��ن��ون والآداب، ح��س��ب تكليف 
المجلس بجلسته المنعقدة بتاريخ 25 

ابريل الماضي.
 وتحقق اللجنة في كافة التجاوزات 

والمخالفات المالية والإداري����ة التي 
ذكرها المستجوبون في جلسة مجلس 
الأم��ة التي نوقش فيها الاستجواب 
الم��ق��دم ض��د وزي���ر الإع����لام السابق  
بتاريخ 31 يناير2017 ، إضافة إلى 
التجاوزات والمخالفات والملاحظات 
ال���واردة ف��ي تقرير دي���وان المحاسبة 
عن الحساب الختامي ل��وزارة الإعلام 

للسنة المالية 2016-2015.
 وحضر الاجتماع امس كل من وكيل 
وزارة الإعلام والوكيل المساعد لإعلام 
الخ��ارج��ي ورئ��ي��س وأع��ض��اء لجنة 

الشراء المميز.
 وم��ن الم��ق��رر أن تستكمل اللجنة 
اليوم التحقيق، بحضور وزير الدولة 
لشؤون مجلس الوزراء ووزير الإعلام 

بالوكالة الشيخ محمد العبدالله.
 وتجتمع اليوم أيضا لجنة دراسة 
م��ح��اور اس��ت��ج��واب��ي رئ��ي��س مجلس 
الوزراء المقدمين من النواب محمد براك 
المطير ود.ول��ي��د مساعد الطبطبائي 
وشعيب ش��ب��اب الم��وي��زري وري��اض 
أحمد العدساني لمناقشة التركيبة 

السكانية وارتفاع ن�سب البطالة

– محمد صابر تصوير  جانب من اجتماع لجنة حماية الأموال العامة امس 


